

**よいことの  
ために  
手を取りあおう**

**Rotary**  
**寒川ロータリークラブ**



子どもたちと寒川の未来をつなごう ～さらに先の50年へ～  
『応援しよう 寒川の子どもたち』

事務所: 〒253-0106 神奈川県高座郡寒川町宮山7番地 サンワビル2F  
TEL 0467(73)0046 FAX 0467(74)0027  
例会場: 寒川神社参集殿 例会日: 月曜日 18:30

会長 山本和好 幹事 島村盛晶

会報委員(クラブ管理運営委員会)

眞原 浩	中村 靖	秋本茂雄	石塚雄司	遠藤弘美
茂内 勝	清水 功	下里宏規	鈴木正秋	三留通男

## 第2337回例会 2025年10月27日(月) 晴れ時々くもり

司会 下里副幹事

齐唱 奉仕の理想 ソングリーダー: 清水クラブ管理運営委員

メークアップ 【本日分】 石丸会員(理事会)

ビジター: 下郡山永一会長・青木浩一幹事・辻啓明次年度第6グループガバナー補佐予定者(海老名櫻RC)、青山紀美代様(平塚RC)、山本義治会長(茅ヶ崎湘南RC)

### 下郡山会長とバナー交換



を、また、当クラブでは2年間にわたって米山奨学生のロック君の世話クラブを引き受けていますので、地区米山奨学生委員会に出向されている森嶋会員からは米山奨学生や米山委員会活動の、ためになる話、楽しい話など色々お話しいただきます。よろしくお願ひいたします。というわけで、本日はちょっと短いですが、これで会長の時間とさせていただきます。よろしくお願ひいたします。

### 理事会報告

#### 審議事項

- 1) 事務局パソコン購入の件(リユース品Bランク  
Lenovo ThinkPad P15 gen1 Windows11pro  
IntelCore i7-10750H メモリ32GB SSD1TB CD・DVD 装備ナシ 62,000円)…承認
- 2) 9/15「親睦家族移動例会BBQパーティー」決算書の件…承認
- 3) 10/6「ガバナー公式訪問懇談会」決算書の件…承認
- 4) 12/13(土)「親睦家族例会X'mas Party」予算書の件…承認

### 出席報告

会員数	出席計算会員数	出席会員数	暫定出席率	確定出席率
37名	35名	32名	91.43%	第2334回 82.86%
本日欠席者	加藤会員、椎野会員、藤会員			

RI日本事務局よりポール・ハリスフェロー認証ピン贈呈  
PHF+1:小澤会員・山本和好会員、PHF+2:高波会員・  
山本哲会員、PHF+3:三澤会員、PHF+6:鈴木郁男会員  
ロータリー米山記念奨学会より米山功労者感謝状贈呈  
第3回マルチプル:三澤会員



#### 幹事報告 島村幹事

#### 例会変更

綾瀬RC

#### 週報受理

なし

#### その他受理

##### ●ガバナー事務所

～MyRotaryラーニングセンター内に細則変更に関する学習トピック新設の案内  
～地区職業奉仕セミナー開催案内{11/29(土)13:00～於:第一相澤ビル}

##### ●国際ロータリー日本事務局

～ポール・ハリス・フェロー認証ピン{PHF+1:小澤会員・山本和好会員、PHF+2:高波会員・山本哲会員、PHF+3:椎野会員・三澤会員、PHF+6:鈴木郁男会員}

#### 回覧

なし

#### 出席報告 中村靖クラブ管理運営委員

#### 委員会報告・地区および地域出向者報告

##### 親睦活動委員会 金子委員長

海老名櫻RCの皆さま、ようこそ。来年の賀詞交歓会にもお越しいただけるとのこと、楽しみしております。さて、12/13(土)、クリスマス親睦家族例会を予定しております。予算は総勢77名出席で立てました。ご家族の皆さまをお誘いいただき、楽しい一日にしたいと思

いますので、今回つては出欠表には×以外を付けていただきますよう、よろしくお願ひいたします。

#### 奉仕プロジェクト委員会 小澤委員長

11/16(日)産業まつりで恒例の豚汁販売とポリオキャンペーンを行います。今年は保健所から「飲食に関しては当日調理すること!」ときついお達しが出まして、例年のような倉見幼稚園での前日準備は行いません。当日7時から調理を始めますので、奉仕プロジェクト委員会メンバーは当然のこと、お手伝いしてくださる会員の方は是非ご協力を願ひいたします。どちらにしても8時に集合、9時点鐘、10時から販売開始となります。駐車場は金子建材さんをお借りしましたので、車でいらっしゃる方はこちらに停めてください。皆様のご協力をどうぞよろしくお願ひいたします。

#### 国際奉仕委員会 中村委員長

いよいよ来週の土日に迫ってまいりました「移動例会:第2800地区地区大会と寒河江RCとの交流会」参加の皆さんに2階ロビーで説明会を行います。今日現在19名の参加となっています。よろしくお願ひいたします。

#### 中野会長エレクト

次年度から例会をビデオに撮ってそれを週報にできなかという検証をしております。今、あちらでビデオを撮っていますので、ご了承ください。まだテストの段階ですが、もしできるとなった場合にはまた皆様のご意見をお聞きして検討したいと思っています。よろしくお願ひいたします。

#### 同好会報告

なし

#### 第2337回スマイルボックス

##### 三留クラブ管理運営委員

合計56,000円

##### ◎下郡山永一様・青木浩一様・辻啓明様 (海老名櫻RC)

寒川IRCの皆さん、こんばんは。また、山本会長始め会員の皆さん、本日は初めてお邪魔させていただきます。3人で押しかけてしまい申し訳ありません。よろしくお願ひいたします。年明けの例会もお世話になります。

##### ◎山本義治様 (茅ヶ崎湘南RC)

山本会長を始めといします寒川IRCの皆さんには日頃より大変お世話になっております!本日はよろしくお願ひします!

##### ◎青山紀美代様 (平塚RC)

8月に平塚花火大会では山本会長とロック君にご参加

いただき、先日は森嶋さんと米山一泊研修でお世話になりました。今日は遊びにお邪魔させていただきます。よろしくお願ひいたします。

#### ◎山本会長・島村幹事

本日はたくさんのお客様にお越しいただき、ありがとうございます。寒川RCの例会を楽しんでいってください。山本哲会員、森嶋会員、卓話よろしくお願ひいたします。

#### ◎山本和好会員

先週のゴルフ同好会コンペで、メンバーとハンデのお陰で優勝することができました。久しぶりの優勝でした。今後ともよろしくお願ひします！

#### ◎磯川会員

昨日は有志の仲間に県民功労賞のお祝いにゴルフパターをいただき、ありがとうございました。早速本日使わせていただき、よく入りました。楽しくゴルフができましたのでスマイルします。

#### ◎椎谷会員

本日は卓話の山本哲様、森嶋洋子様、期待しています。

#### ◎高波会員

本日3人目の娘が20歳の誕生日を迎えました。来月15日にお父さんと一緒にいろいろなお酒を試してみたいと言われ約束しているので、今から楽しみです。

◎青木、秋本、石腰、石塚、井上(晋)、井上(稔)、内野、遠藤、小澤、金子、菊地、茂内、清水、下里、鈴木(郁)、中野、中村(光)、中村(靖)、二見、眞原、三澤、三留、村松、森嶋、山本(哲)、吉田、各会員

#### 卓話

##### ①神奈川県議会議員 山本 哲様



みなさん、こんばんは。神奈川県議会議員の山本哲です。まず、実績紹介のビデオをご覧いただきたいと思います。

「2015年に初当選をさせていただいて以来、おかげさまを持ちまして、今年で10年を迎えることができました。これまで支えてくださいました支援者の皆様に心から感謝を申し上げたいと思います。そして今回は、これま

での10年間の取り組み、特に力を入れてきた事業について、5つご紹介をさせていただきたいと思います。

①寒川の安全・安心を繋ぐ：寒川の河川整備について。寒川町には相模川につながる川(目久尻川・小出川)があります。小出川の河川整備については、この10年の間に寒川の大曲地区・岡田地区の川幅を広げる整備が進められてきました。暗礁に乗り上げた小出川の遊水池の整備は、この10年間の間に強い申し入れを行ない、令和3年に工事が着手されました。令和12年の完成を目指して工事が進められています。もう一つの河川：目久尻川は整備終了の河川と位置づけられています。しかし、近年の気候変動による集中豪雨・大雨・大型の台風の到来によって河川の氾濫が大変心配をされています。こうした現状を踏まえ、目久尻川の整備も、再度見直して行く必要があります。こうした取り組みを通じ、町民の皆様の安全安心に繋げて参りたいと思います。②寒川の健康と地域を繋ぐ：相模グリーンライン自転車道の整備について。座間市の座架依橋から平塚市までの全長21kmの自転車道の整備です。これまで海老名の相模大橋から寒川の一之宮地区まで約10kmを先行整備区間として位置付けられておりましたが、予算の執行の無いままにありました。この10年の間、さまざまな場面でこの自転車道整備を進めるよう強く求めて来たものあります。現在、寒川の川とのふれあい公園では全ての整備が完了しております。町民・道路を利用する人たちの健康増進にも繋がる道路として、利用される方々に親しみの持てる場になるよう期待をしています。これからもこの整備を力強く進めていきたいと思います。③寒川のいきいき生活を繋ぐ：寒川に設置されている県営住宅の再生整備について。神奈川県に設置されている県営住宅の45%の入居者が65歳以上と言われています。そこで神奈川県では、団地のコミュニティ再生に向けた取組が進められています。寒川に設置されている寒川もくせいハイツについても、外壁の塗り替え・手すりフェンスなどのアルミ化などが進められ、団地全体の雰囲気が明るくなっています。1964年に完成した寒川テラスについては廃止となりました。寒川もくせいハイツとの集約化が決定され、寒川テラスにこれまで入居されていた方々は寒川もくせいハイツ、あるいは別のところに新たに入居していただき、今現在は入居者が居ない状態になっています。新橋住宅については、現在建て替え工事が進められており、エレベーターの設置・バリアフリー化・電気のLED化が進められる計画となっています。④寒川のやすらぎと賑わい：町営プール・町営テニスコート・寒川給食センターの整備について。町営プール→町営テニスコート→給食センターへと続くエリアは神奈川県企業庁が費用の捻出をして寒川町に有償で譲渡をしているもので、夏

の時期になると多くの方々が家族連れて子ども達と一緒にこのプールで賑わいを見せているエリアとなっています。神奈川県企業庁の水道記念館については、小学生たちの社会見学で利用された施設ですが残念なことに廃止の決定がされています。この歴史的建造物を残しながらこれからの有効活用を寒川町と神奈川県企業庁で今協議がされています。今後の展開に注目をしていきます。⑤寒川の夢と希望を繋ぐ：東海道新幹線・倉見新駅設置に向けた取り組みについて。平成9年に神奈川県東海道新幹線新駅設置促進期成同盟会が寒川町・倉見地区を新幹線新駅の誘致地区に決定。合わせて、相模川を挟んだ平塚市大神地区とを結ぶツインシティ構想が今現在進められているところです。湘南台・大神・伊勢原の道路整備と倉見地区の柔軟な土地利用に合わせ、リニア中央新幹線の開業・神奈川県駅の設置と、相鉄いずみ野線の延伸、並びにJR相模線の輸送力強化・複線化の実現に向けた取組が絡み合いながら、寒川の夢、そして、希望のシンボルとして、東海道新幹線倉見新駅設置を引き寄せていくたいと思います。

今日は主に5件皆様にご紹介しました。まだまだ道半ばのものもあります。引き続き、この事業が一つ一つ形になっていくまで、しっかりと取り組んでまいりたいと思いますので、引き続きのご支援・ご協力を賜りますよう心からお願いを申し上げ、事業紹介とさせていただきたいと思います。」

主に寒川町とかかわるものとして進められてきた取り組みについてご紹介をいたしました。少し具体的にお話をさせていただきますと、相模グリーンライン自転車道の整備については、これまで倉見スポーツ公園のところまで約400mの工事が完了し、共用が開始されています。そして、川とのふれあい公園のところについては、約1.2kmの工事が既に完了し、多くの方にご利用いただいているといったところです。今現在は、神川橋からの下流、目久尻川までの間の工事に着手しております。この神川橋から目久尻川までの間は、今寒川町が進めようとしているストリートスポーツパークの建設が予定されているところまでの位置となっております。このスポーツパークは神奈川県と国の用地でありますので、町と協議をしながら協力できるところは協力しこうした取り組みも一緒になって進めてきたところです。相模グリーンラインからしてみると、このスポーツパークができることによって利用者の休憩の場所になったり、トイレの利用ができるようになったりと、そういう相乗効果も生まれる場所と認識をしているところがありますので、しっかりと寒川町と連携して進めていきたいところです。その先の目久尻川に関しては、人道橋が架かる予定となっています。こちらは令和8年度予算要求を一生懸命しているところですが、まずはその橋の

実現に向けて取り組んでいきたいと思います。また、倉見スポーツ公園のところ、400mの共用開始になるとお話しましたが、倉見スポーツ公園から下流側の約700mに関しては、まだ工事の発注もされていないというところですが、これから工事が発注され、着手、そして令和7年度内に700mを完成させるという予定となっており、これまでの共用開始してきた400mと700mがつながり、1.1kmの距離が繋がることになります。そして、新幹線新駅に関して、誘致活動も今現在進んでいるところですが、なんといってもリニア中央新幹線の開通がまず大前提にあるものです。合わせて湘南台まで来ている相鉄いずみ野線が倉見まで延伸がされる予定です。これは国の答申がされています。こうした取り組みを踏まえながら、新幹線新駅を実現させていかなければいけないのですが、そこには道路の整備をしっかりと進めていかなければいけないという課題もあります。湘南台・大神・伊勢原線でございます。寒川町域で言いますと宮山地区になりますが、こちらも4車線の道路の整備が予定されています。こちらに関しましては、現在約4割の用地の取得が完了しており、まとまった用地の取得ができたところから工事に着手するといったところです。こちらの道路もしっかりと整備を進めていきたいと思っております。そして次の10年、令和17年度までには道路の整備が着手され共用開始までつながるよう、堅実に取り組んでいきたいと思っています。こうした道路整備は令和9年に向けて寒川町も倉見のまちづくり都市計画手続きを始めると言われておりますので、それに合わせてきちんと進めてまいりたいと思っております。また皆様から様々、色々とご意見・ご指導いただけたらと思っております。そして、先だって10周年の節目の県政報告会を開催させていただきました。その他にも自治会・老人会・サークルなどといったミニ集会を開催しております。そういう催しの要望がございましたら、是非、私に申し出ただけると助かるなと思っております。どうぞ引き続きのご指導を賜りますようお願い申し上げ、卓話を終了させていただきたいと思います。どうもありがとうございました。

## ②地区米山奨学委員会委員 森嶋洋子様





地区米山奨学委員会に出向しています森嶋です。この10月は米山月間卓話ということで、各クラブから卓話の依頼があります。私たち委員、米山学友、米山奨学生と卓話の依頼は様々です。米山委員長はじめ委員の方が各クラブに卓話に伺う時、私は勉強のために随行させていただきました。本来私たちが卓話にお邪魔する際にはパワポを使ってお話しするのですが、それがなんと65ページもあり、30分いただいても足りないので、「すみません、あと5分よろしいですか?」。そしてまた5分と結果的に45分の卓話になってしまします。かといって巻いて早くやるとものすごく早口で録音しても何を言っているのか聞き取れない。今回この寒川RCでの卓話のお話をいただいたときに考えました。パワポ65ページを印刷してお渡してはどうか。でもその印刷物は今日だけのことであって、あとは邪魔になってしまうかもしれません。ということで、ペーパーレスということもありますので、私が米山奨学委員会に関わって楽しかったこと、勉強になったこと、今後の課題、奨学生に関わって感じたことなどをお話ししていただきたいと思います。先日配られた「ロータリー米山奨学事業豆辞典」に米山梅吉さんの歩みや事業など詳しく載っていますので、ぜひご覧になってみてください。そうすると大体米山奨学事業のことが習得できると思います。ではまず、皆さんに質問があります。民間最大の国際奨学事業:米山奨学制度の2025年度の奨学生の人数は何名いると思いますか? 1.700名以上 2.800名以上 3.900名以上 4.なんだか分からない正解は964人。結構な人数でしょ。その内訳は、中国、ベトナム、韓国、インドネシア、台湾、マレーシア、ネパール…となっています。では、第2780地区の2025学年度の米山奨学生は何人いるでしょう? 1.20名以上 2.30名以上 3.40名以上 正解は32名です。今現在、32人の奨学生をお預かりしています。内訳は、中国15人、韓国7人、台湾3人、マレーシア2人、モンゴル2人、ベトナム1人、このベトナムの1人は当クラブでお世話しているロック君です。そしてインド1人。インドネシア1人

で合計32名の学生です。この奨学生たちを選ぶにあたってどういう段階を踏むかということもこの豆辞典に載っていますので、ご覧になってください。米山寄付に関して、これは地区米山委員会としてどうしてもお伝えしなければならないのでお話しします。寒川クラブは皆さんが寄付に協力してくださっていますので、あえてお話しすることはないのですが、前回の例会でも会長がおっしゃってくださったように、最近寄付額が減っています。今年度も本当は一人2万円の目標は達することができなかったのですが、あるクラブの方が500万円寄付してくださったお陰でトータルすると地区目標額2万円をクリアしたそうです。今後、この日本独自の米山奨学事業を継続させるためには皆さんのご協力・ご支援が必要不可欠です。米山奨学委員としてこれだけは言わないといけないのでお伝えさせていただきます。さて、私たち米山奨学委員会についてですが、今年度はかなり人数が少ない上にいろいろな行事がたくさんあります。ですから、一つの行事は一人で全て請け負うことになります。私が最初に請け負ったのは指定校説明会でした。これは奨学生たちが通っている大学にお声掛けをし大学の先生たちをお呼びして、私達はこういった事業をしていますというアピールや先生方との意見交換をします。その後、懇親会を行います。先生方はどういう学生たちを推薦するかというと、成績から選ぶとやはり中国の方たちになるわけですが、ただ、私たちは成績順ではなく、成績では中国の方たちに劣るかもしれないけれど、この学生に米山奨学生となってチャンスを与えるとか、消極的だったこの学生に自信を持ってもらいたいというのが私たちの願いです。10月18日-19日と一泊研修に行ってきました。以前はビジネステーブルで個室だったのですが今回は布団を敷いて雑魚寝です。また、日本の風習を味わっていただきこうということで浴衣を着て懇親会に参加してもらい、とても喜んでいただきました。寒川RCでお世話しているロック君はムードメーカーで、先頭をきってカラオケで歌ってくれました。また、お食事に行ったときはいつも「美味しい、美味しい」と言った後、必ずお父さんとお母さんに食べさせたいと言います。親思いですね。それと何かをしてもらったら「ありがとう」を必ず言ってくれます。米山委員会のメンバーは奨学金の原資となる米山寄付のお願いに各グループの会長幹事会に伺っているという話をしたときには「忙しいのにありがとうございました」と言っていました。例えば一緒に食事した時、ロータリーの方にご馳走してもらうのは当たり前といった感覚がある方もいますが、ロック君は「ただで食べちゃいけない。半分払わせてください」と言います。礼儀や思いやりの心を他国から来ている方に学ぶこともあるのかなと思います。さて、地区米山奨学委員会、私は今年2年

目になります。その前は地区副幹事を佐藤祐一郎ガバナ一年度に勤めました。その時米山を担当しましたが私は全然わからないので毎回委員会に出席し、各イベントにもその後の懇親会にも必ず出席しました。地区副幹事で米山委員会に100%出席する人は珍しいと言われましたが、でも、そういうことも関係しているのか前年度この地区米山奨学委員会に配属されることになりました。私の経験からいくと、こういった地区の仕事は皆さん見てるときだけではなく人が見ていないときこそ頑張る。それが次へつながるのかなと感じています。あともう一つ。米山奨学生が卒業したら米山学友になりますが、学友は日本のロータリーの宝だと言われています。学友たちは少し消極的などころがあつたりするので、横浜市鶴見区にある総持寺で開催された第2590地区(横浜・川崎)の学友の総会を勉強させていただこうとお邪魔しました。私も初めて伺いましたが、その時に出された精進料理がとてもおいしくて、また行きたいなと思ったほどです。米山梅吉記念館を訪問した際に三島の米山梅吉さんのお墓参りをしましたが、総持寺にも米山梅吉さんの墓所があるんですね。とても大きな立派な墓所で、梅吉さんは昭和2年にそこに墓石を立てた。梅吉さんが亡くなったのは昭和21年ですから、亡くなる20年前ということになります。さて、私は2022年、かめりあRCから寒川RCに移籍させていただきました。かめりあRCでは2018-19年度はチャーチメンバーで、その後は幹事、会長もやらせていただきました。その時に地区の新会員の集いに参加し、米山梅吉記念館を初めて訪問しました。そこで秋季例祭・春季例祭のお話を聞き、もうかれこれ5年参加しています。そこでは、東京RCの方とか下田RCの方が卓話を1時間ぐらいやってくださって、それがとてもためになる。皆さんも時間を作つて是非記念館の例祭に出席してみてください。そこでこの間仕入れてきた情報を一つ。有名なピアニストのフジコ・ヘミングさんは米山梅吉さんが創立した松が丘小学校(現青山学院初等部)に通っていたそうです。その時のクラスにフジコさんを含めた3人の(彼女曰く)混血児に対して、米山先生はいつも頭を撫でて「人にやられて嫌なことはしない」とおっしゃったそうです。それが子ども心でもずっと覚えているそうです。さて、今寒川RCでお世話しているロック君は2年奨学期間があります。ロック君のケア・サポートはカウンセラーさんだけでなくクラブの全会員がそういった気持ちで接していただければと私は願っています。ロック君たち奨学生はロータリーのメンバーの方たちを100%信頼しています。ですから、その信頼を裏切らないように、奨学生に「寒川RCが世話クラブで良かった」と思ってもらいたい。年を取つてからも交流ができるたらいいなと思います。今までお世話した奨学生と

の交流も絶やさず、コネクションを大事にしていただきたいと思います。ありがとうございました。